

SUSCRIPCION

En la capital, un mes... pesetas 1.25
En la capital, trimestre... 4.25
Portugal, trimestre... 5.00
Demás países extranjeros... 9.00
Número atrasado... 0.10

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0.10 pesetas linea de doce
ciceros.
En 5.ª plana, antes del pie de imprenta,
0.25 pesetas linea.
En 1.ª plana, a peseta linea.
Gacetillas en 5.ª plana, 0.50 pesetas linea
Comunicadas, a peseta linea.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Galeros, 9

PAGO ADELANTADO
Teléfono número 66.



DON ISIDORO GARCIA BARRADO

LICENCIADO EN CIENCIAS

Senador del Reino, Exdiputado á Cortes, Exdirector General de la Deuda.

Representante de la Compania Arrendataria de Tabacos, Consejero del Banco de España en esta capital, Presidente honorario de la Sociedad obrera, Los Hijos del Trabajo, etc., etc.

ha fallecido hoy, sabado, 21 de Junio de 1902, á los 45 años de edad

después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D.E.P.

Los Excmos. Sres. Presidente del Senado y Director Gerente de la Compania Arrendataria de Tabacos; su afligida viuda Excmo. Sra. D.ª Benita Diaz Salvadios (única testamentaria); su desconsolado hijo D. Cándido Garcia Diaz Barrado; sus hermanos D.ª Jacinta y D. Elias; hermanos politicos, tíos, primos y sobrinos

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hubieren recibido esquila de invitación, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral y conducción del cadáver, estimando como especial favor estos actos de caridad cristiana

Funeral: El Domingo 22, á las diez y media de su mañana. Iglesia parroquial: Catedral Vieja. Conducción del cadáver: Acto seguido al funeral. Casa mortuoria: Calle de Palomines, número 2.

El duelo se despide en la Iglesia y Puerta de San Bernardo, respectivamente.

Era posible que su alma se hubiese desvanecido enteramente en el espacio... que no quedase todavía en aquel cuerpo inmóvil un poco de divina esencia... un soplo de vida...

Las pupilas de Clara no tenían el color vítreo, apagado, obscuro, que suelen tomar los ojos de los muertos...

Afonso la miraba y parecía que ella le devolviese la mirada. Sin embargo, aquellas pupilas estaban inmóviles... como la frente de Clara estaba helada.

Pero el joven no sabía separarse de allí. ¡Ah! si Dios quisiera... si Dios lo permitiera... murmuraba como en delirio. Clara... Clara, mírame todavía, dame un beso, un beso sólo... para demostrarme que me has perdonado... y apoyó sus labios ardientes, sobre los labios de la pobre muerta...

Pero, entonces lanzó un grito, que resonó largamente en toda la capilla y se levantó tambaleándose como un borracho con los caballos descompuestos, con los ojos extraviados.

Sus labios se han movido, exclamó. Ella me ha besado... ella vive... ¡Vive!

Inés y el guardián creyeron que el infeliz se había vuelto loco... y se aproximaron.

Pero apenas habían fijado su mirada sobre el cadáver, e los también se pusieron intensamente pálidos.

Los labios de la muerta se habían abierto y habían adquirido un ligerísimo color de rosa; la luz que irradiaba por entre las pestañas de la muerta, se había hecho más brillante.

¡Si estará viva de verdad?—pensó el guardián,—trastornado de extraña manera,—¡oh señal un buen embrollo!

tos que sirvieron de preludio á su muerte. Una mirada parecía escaparse de sus semicerradas pupilas; de sus labios abiertos á un principio de sonrisa, parecía salir todavía una palabra de amor... de adiós para sus seres más queridos.

¡Cuán hermosa era,—murmuró Inés, llorando, el pañuelo á los ojos.— Hermosa y buena,—dijo Alfonso, con un estremecimiento.

Y saliendo del éxtasis que por un momento lo había dominado, se arrojó llorando sobre aquel adorado cadáver.

—¡Clara!... ¡Clara mía!...—decía sollozando, —heme aquí contigo de vuelta... pero tú no me ves, no oyes á tu pobre hermano, que está junto á ti; tú has muerto pensando quizás, que yo te he olvidado... muerta, escribiendo y pronunciando mi nombre... Clara... ¡Oh, mi Clara amada!

Gruesas lágrimas le corrían por sus mejillas. —Estas aún hermosas,—continuó,—pero, Dios sólo ve ahora tu dulce sonrisa... ¡oh! mi Clara... dime quién te ha hecho infeliz sobre la tierra, quién te ha hecho morir tan joven... hableme, soy tu hermano, ¿quien tanto amabas...?

Se interrumpió con una angustiosa palpitation y sus brazos destallecidos se colgaron á lo largo del cuerpo.

Inés trató de sostenerlo, de arrastrarlo lejos. Pero él se desprendió de ella. Parecía no poderse saciar de mirar aquel cadáver; se obstinaba en crear que aquella que había amado tanto, no podía estar muerta... y que quizás estaba para despertarse...

¡Era tan bella todavía aquella muerta! Había todavía, tanto encanto en aquellas purísimas formas, en su delicado reposo.

un sudor frio corre por todo el cuerpo, los labios quedan mudos... Tal impresión fué la que experimentó Inés, mientras estrechando fuertemente el brazo de su compañero seguía al guardián bajo las galerías del cementerio.

Afonso dirigía en torno de sí miradas extravagantes; sobre sus mejillas hablaban manchas de un rojo ardiente; sus labios estaban lívidos.

Inés sentía de vez en cuando un sacudimiento convulsivo del brazo de su compañero, como si algún escaloftro le hubiese invadido.

Ella le miraba aterrada, y él como si hubiese comprendido aquella mirada suplicante, compasiva, intentaba una sonrisa; pero esta sonrisa era tan amarga, tan triste, que arrancaba lágrimas.

Solo el guardián se mostraba indiferente. Caminaba sin reparo entre las tumbas, agitando un manojo de llaves que llevaba colgadas de la cintura.

Dada la vuelta por la galería, volvió á la derecha y pocos pasos después se detuvo delante de una puerta de madera oscura, que tenía pintada en el centro una gran cruz blanca.

Era la puerta de la capilla donde había sido puesto en depósito provisional la caja que contenía los despojos de la condesa de Rambaldi.

Inés se sentía el corazón oprimido como en una prensa. Alfonso sacó un pañuelo para secarse el rostro bañado en gruesas gotas de sudor.

El guardián había abierto la puerta... y había entrado el primero. Los dos jóvenes le siguieron. La capilla estaba débilmente iluminada, por



GARCIA BARRADO

Esta madrugada, a las cinco, víctima de tifoidea pulmonaria, ha fallecido, el hijo ilustre de la provincia de Salamanca, el senador señor Garcia Barrado.

Ni los titánicos esfuerzos realizados por la ciencia; ni los solícitos cuidados de una esposa amatísima, y de un hijo y de un hermano carísimos; ni las oraciones de una cristiana familia; ni el interés revelado por muchos deudos y amigos, por Salamanca, por toda la provincia, han servido de nada.

Nos parece mentira, sí, pero la triste realidad se impone.

Barrado ha muerto! Acabamos de ver su cadáver expuesto en una de las habitaciones de la casa donde habitaba, convertida en capilla ardiente.

¡Qué dolorosa la condición de la criatura humana!

Lucha, lucha diaria por la existencia, lucha constante por el consiguiente anhelo de mejorar y todo para que...

Treinta y cuatro ó treinta y cinco años llevaba de continuo batallar nuestro querido, nuestro entrañable amigo, y cuando había triunfado, cuando empezaba a saborear los frutos de la victoria, cuando estaba en condiciones de alcanzar muchos bienes para Salamanca, para su querida provincia, la terrible parca se le lleva, dejando a sus parientes, amigos y paisanos, sumidos en el más profundo desconsuelo.

Poco, muy poco tiempo de reposo ha tenido Garcia Barrado. En estos últimos años, cuando libre de algunas preocupaciones pudo haberlo disfrutado, fue cuando con más ardimiento se entregó al estudio. En su biblioteca se pasaba horas y horas repasando libros y hojeando volúmenes.

La situación de ánimo en que encontramos nos impide hoy hacer un artículo necrológico, y los apremios del tiempo no nos consienten detenernos a buscar datos para hacer una biografía.

García Barrado nació en humilde cuna, en Valdecarras, pueble inmediato a esta capital. Se crió en Salamanca y aquí, estando haciendo la carrera de Ciencias, por cierto con gran estrechez y muchas penalidades, se dió a conocer con los muchos trabajos que publicara en los semanarios *El Eco del Tormes* y *El Fomento*, periódico este último que dirigió algún tiempo.

A su iniciativa debe Salamanca la creación del Monte de Piedad y de la Caja de Ahorros.

Así que hubo terminado sus estudios se trasladó a Madrid, y ya en la corte fué al poco tiempo redactor financiero del más importante periódico de España: de *El Imparcial*.

Allí fundó más tarde *El Economista*, importante revista de Hacienda, conquistándose la intimidad de algunos importantes personajes del partido liberal, de los cuales fué al poco tiempo auxiliar poderoso que les ayudó directamente en complicadas empresas de Gobierno.

Siendo diputado a Cortes por Navarra del Rey, don Amós Salvador, ministro de Hacienda, quiso premiar sus méritos y buenos servicios, nombrándole subsecretario de dicho departamento, cargo que por un exceso de modestia y de lealtad no quiso aceptar Garcia Barrado.

Representó, después en Cortes el distrito de Peñaranda de Bracamonte, donde siempre tuvo mucho arraigo y contó con importante núcleo de entusiastas amigos.

Al ser llamado al poder últimamente el partido liberal, fué nombrado Director general de la Deuda, cargo del que se posesionó, pero que renunció el mismo día.

En la actualidad era senador por la provincia, jefe en Salamanca del partido liberal, representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos y consejero de la Sucursal del Banco de España.

Las características de Garcia Barrado eran su entusiasmo por el trabajo, su seriedad en política y el grande amor que profesaba a Salamanca y a todos sus paisanos.

En contra de sus naturales inclinaciones, se veía obligado muchas veces a intervenir en las luchas de la política provincial.

Su indicación, su consejo, influyeron siempre mucho en las soluciones de los asuntos.

En Madrid se le apreciaba y quería por su lealtad y por su cosecuencia, considerándosele como una gran autoridad en materias financieras.

Su labor siendo bien vocal sólo, ó bien vocal-secretario de la Comisión de Presupuestos, mereció muchos elogios de sus compañeros y de la prensa en general.

Si hubiera sido hombre de grandes ambiciones y si su carácter se hubiera avenido a las intrigas políticas, hace algunos años que hubiese sido ministro.

Con el fallecimiento de Garcia Barrado Salamanca experimenta una gran pérdida.

Tenia esta provincia, huérfana de protección y valimiento en las altas esferas, puestos sus ojos en el ilustre senador, en su hijo predilecto, y de él esperaba y pedía justamente esperar lo que, por desgracia, es ya una vana quimera.

Descanse en paz nuestro querido y buen amigo y reciban su afidísima viuda y demás familia, la expresión más sincera de pésame del NOTICIERO SALMANTINO!

ALCANCE POSTAL

Madrid 20.

Ha habido en el Banco de España animación extraordinaria con motivo de la suscripción al empréstito.

A las cinco se cerraron las puertas, habiéndose prohibido la entrada en dicho Establecimiento de crédito con tal severidad que no pudieron penetrar ni los ordenanzas que á dicha hora estaban fuera.

Se cree que se cubrirá el empréstito unas cuatro veces.

Se ha publicado un real decreto por el que se dispensa del examen oral de ingreso á los ingenieros industriales.

También se ha dictado otro indulto á los pre fugos.

Ha sido designados como individuos de la Comisión permanente de Pases y medidas los senadores señores Alonso Villalpardierna y Ruiz de Velasco.

Los insurrectos venezolanos se han apoderado de una ciudad importante.

Castellón ha dispensado al ex-ministro de agricultura una despedida grandiosa.

A su llegada á Vinaron ha sido acogido por una multitud imponente.

En la provincia de Badajoz, han aparecido los cadáveres de una madre y su hija.

Aunque no hay detalles se cree que han sido asesinadas.

El personal de la Real Maestranza de Granada, se ha presentado hoy al Rey.

PALMA.



Mañana: Santos Páximo obispo, Albano mártir, Juan obispo, y Flavio mártir.

CULTOS.—Catedral.—A las nueve y media misa solemne y homilía que dirá el señor Pereira.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adorables.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, á las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Clerectos.—Misa rezada desde las cinco. Siguen los mismos cultos.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las diez á las tres de la tarde.

Parroquia de la Purísima.—Fiesta al Augusto Sacramento del Altar. A las diez y media misa solemne y sermones que predicará el doctor don Miguel Sánchez Jiménez, coadjutor de la misma parroquia. A las seis y media de la tarde solemnes completas, procesión y reserva.

Sabstianos (San Benito).—Fiesta á San Luis Gonzaga. A las siete misa de comunión. A las diez misa solemne con orquesta. Por la tarde, á las cuatro, rosario, plática y reserva.

Iglesia conventual de San Esteban.—Cuarto domingo de mes. Misa rezada desde las diez y media misa solemne.

Por la tarde, á las tres, misa rezada.

San Juan Bautista.—Signe la novena á su titular.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Misa rezada desde las cinco. A las nueve y media misa solemne.

Iglesia conventual de San Francisco (Padres Capuchinos).—Misa rezada desde las cinco y media. A las seis y media misa conventual.

Distinciones.—Satisfacción

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 21.—25.

El Rey ha firmado los decretos concediendo la gran cruz de Alfonso XII, á Cajal y Valera.

El Gobierno en general y especialmente el ministro de Hacienda se manifiestan muy satisfechos por el brillante resultado del empréstito, que se ha cubierto diez veces.

PALMA.



Nuboso

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:

Table with 2 columns: Observation type and value. Includes Altimetro barométrico (696.44 m), Temperatura máxima al Sol (27.4), Id. á la sombra (22.8), Id. mínima (18.0), Id. á la hora de la observación (18.6), Dirección del viento (S. O. Calma).



EL DOCTOR AZPILCUETA

21 de Junio

Por su saber, sus virtudes y sus ideas políticas, el doctor Martín de Azpilcueta, más conocido por el doctor Navarro, por haber nacido en Navarra, es uno de los más esclarecidos varones que fueron honra de la España del siglo XVI, como pocas ricas en hombres ilustres y grandes bienhechores de las glorias patrias.



Azpilcueta comenzó sus estudios de Filosofía y Teología en la Universidad Complutense, y en la de Tolosa (Francia) se doctoró en Derecho civil y canónico, por haber emigrado de España con sus padres.

Comenzó a disfrutar la fama de sabio eminente con que bajó al sepulcro, explicando ambos Derechos en la Universidad de Tolosa á poco de doctorarse, y en tanto aprecio tuvo sus juicios por entonces el monarca Francisco y sus ministros, que le nombraron consejero del Parlamento de París, cargo que ejerció hasta que las brillantes oposiciones que hizo á la cátedra de cánones de la Universidad salmantina le dierón un puesto entre el profesorado de esta, al que perteneció hasta que el rey de Portugal, que se contaba entre el número de sus más sinceros admiradores, le ofreció el cargo de director de la Universidad de Coimbra, que desempeñó durante unos catorce años.

Con motivo de las luchas de la Comunidad castellana y poco después de éstas, en las Cortes, el doctor Navarro, mostrése decidido partidario de las ideas liberales llegando, cosa verdaderamente atrevidísima y peligrosa en aquellos tiempos, hasta á defender la soberanía nacional y á discutir los derechos y poderes del Rey; pero cuando puso más de relieve la bondad de su alma, su amor á la justicia y su iniciativa incansable á defender todas las causas justas y á proteger á los desgraciados, fué cuando voluntariamente se encargó de la defensa del injuriado arzobispo de Toledo, Carranza. A pesar de su avanzada edad, marchó entonces á Roma razonadamente y las pruebas que expuso, la inocencia del prelado fué comprobada.

Por tal motivo hallóse en Roma el día del Corpus del año 1586 y por haberse obstinado en llegar a su término en la procesión de la octava de esta festividad, sus eschecos aumentáronse de tal modo con el cansancio que le produjo aquella satisfacción

una lámpara de aceite colgada del mismo y su claridad vacilante podíase apenas distinguir una especie de mesa cuadrada, sobre la cual estaba colocada una caja de madera negra, con anillas y galones dorados.

—Esa es, dijo en voz baja el guardián. A Alfonso dió un salto como si hubiese recibido una descarga eléctrica, y estrechó la mano de Inés con tal fuerza que se necesitó todo el valor de la joven para no lanzar un grito de dolor. El guardián se había retirado hacia la puerta.

Inés miró á Alfonso tembando que sucumbiese á las fuertes emociones que lo agitaban, pero el joven tenía los ojos chicos, desmesuradamente abiertos, en la caja.

—Ella... está ahí... cerca de mí... balbuceó, pero esa cubierta me quita la vista de... Clara... yo quiero verla...

Inés se había aproximado al guardián y sacando de la maleta que había llevado consigo una bolsa llena de oro, díjole en voz baja:

—Este para vos, si asentís al guardián y sacando de la maleta que había llevado consigo una bolsa llena de oro, díjole en voz baja:

—Pero, si yo no puedo... no puedo...

—¡Oh! no seas cruel! vos sus padre... si la muerte os arrebatase un hijo predilecto, ¿no desearíais verlo, oírle y cien veces, antes que la tierra cubriese para siempre sus despojos?

El guardián se enterneció. Inés se le acercó y resizando diestramente la bolsa en su mano, exclamó:

—Vaya sea bueno, y Dios os recompensará, aún más de lo que yo pueda hacer por vos.

Dos gruesas lágrimas rodaron sobre las toscas mejillas del guardián.

Y, sin decir palabra, se aproximó á la caja...

y procurando con dulzura alejar á Alfonso, dijo:

—Esperad que yo abra, así podrá ver á su pobre hermana.

¡Oh! cuánta paciencia, cuánta inefable ternura apareció sobre el rostro poco antes petrificado del joven, á esas palabras del guardián!

Sobre sus mejillas lividas, apareció de nuevo la sangre, y sus ojos ardientes, se inundaron de lágrimas.

—La veré... la veré... dijo en voz baja, anhelante, casi creyendo soñar.

El guardián había hecho girar con la lentitud las tornillos que sujetaban la cubierta y sin ningún esfuerzo se levanto.

Un gran velo blanco cubría el cadáver. El guardián lo levantó con una delicadeza y un respeto extraños en un hombre de su oficio, y quedó al descubierto la pálida y bella figura de la condesa.

Alfonso e Inés juntaron sus manos y durante algunos minutos su dolor pareció callar ante la serenidad de aquella figura que dormía el sueño tranquilo, solemne de la muerte.

La condesa estaba vestida toda de blanco y sus cabellos desaparecían bajo una cofa de encajes, que le bajaba hasta la frente; al cuello llevaba una cruz de brillantes atada á un lazo celeste.

Era hermosa, de una pureza celestial y bajo aquellos encajes blancos, con aquel vestido blanco, parecía una virgen dormida en los pensamientos del cielo.

Su rostro estaba pálido, delgado, pero no tenía aquella lividez espantosa de los cadáveres.

Nadie al verla hubiera creído en los sufrimientos

—¡Sí!... ella vive... vive!—repuso Alfonso. Y con un movimiento súbito, abrió los vestidos de la muerta y le puso una mano sobre el corazón.

El corazón no latía. Apoyó entonces su cabeza sobre el pecho de la muerta, y le pareció sentir como una impenable pulsación.

Apoyó de nuevo sus labios á la boca de Clara y aquellos labios tuvieron un ligero temblor.

—Es preciso levantarla en seguida de aquí, exclamó Alfonso, procurando dominar su extrema agitación, ella no está muerta... ¡os rapito me ha besado otra vez!

Un calefrío recorrió las venas del guardián.

—Pero ¿y si os engañaseis? balbuceó, si alguno llegase á descubrir...

—Nadie sabrá nada... Pero yo no puedo transportar la muerta á mi casa,—dijo el guardián exaltado, tengo mujer e hijos y una sola habitación.

Alfonso había recibido su sangre fría. —Escuchadme,—exclamó brevemente,—¿no ha dicho vuestro sobrino que habita cerca de aquí en una casita aislada?

—Sí señor... habita una casita para él sólo y su madre, pero no tan cerca; está más allá del puente del Ema.

—Buero, esto no importaría; su carruaje nos transportará.

—Mas ¿y esta caja que mañana debo meter en la fosa?

—¿Y queríais sepultar una mujer viva? El guardián inclinó confundido la cabeza. —¿Vendrá aquí el conde Rimbaldi?—preguntó vivamente Alfonso.

suva, que su gastada naturaleza no pudo resistirlos y el sabio sacerdote hizo en rega de su alma á Dios el día 21 de Junio de dicho año, á los 93 de edad.

Habia nacido en Barazuar (Navarra) el 13 de Diciembre de 1493.

HERNANDO DE ACEVEDO
(Prohibida la reproducción).

EL EMPRESTITO EN SALAMANCA

Desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde de ayer, se hicieron en las oficinas de la Sucursal del Banco de España en esta plaza las siguientes suscripciones al empréstito del 5 por 100 amortizable.

A más de 250, importantes tres millones 715.500 pesetas.

En obligaciones, 3, importantes, 35.775.72.

Cantidad suscrita en junto, pesetas 3.751.275.72.

COLERA MORBO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 21.—1145.

Telegramas de Londres comunican que ha aparecido el cólera en Sangay y sus alrededores, haciendo grandes estragos. PALMA.

Noticias Generales

Dicen de Tanger que marchó á Cádiz, á bordo del *Pilago*, el ministro de España señor Cologan.

Parece que varias sociedades de Algeciras han invitado al señor Canalejas para que vaya á aquella población.

Espérase también allí al general Weyler relacionado con la cuestión de las defensas.

Se ha constituido en Madrid el comité español que ha de asistir al Congreso egipcio de Medicina que se celebrará en el Cairo el 19 de Diciembre.

Desempeña la presidencia don Baldomero González, la vicepresidencia don Antonio Pulido y la secretaría general don Juan Sota.

Según la prensa de Londres, Adema Patti dará su despedida á la vida del arte en un concierto que deberá verificarse en Londres durante las fiestas de la coronación del rey Eduardo.

La famosa diva cantará el aria de *El flauto mágico* y el aria de las joyas de *Fausto*.

La asociación religiosa que se ha negado expresamente á inscribirse es de padres franciscanos, residentes en Almagro (Ciudad Real).

Dicen de Lisboa que la prensa portuguesa desmiente que el Gobierno de Portugal se proponga la venta ni arriendo a Inglaterra de parte alguna de Mozambique.

Se reciben nuevas noticias de París sobre la muerte de Rey Alberto de Sajonia. El Emperador Guillermo que se encuentra en Aix Lachapelle ha suspendido las fiestas que allí se preparaban y ha enviado el pésame por telégrafo.

Ha llegado á Roma el Gobernador yanqui de Filipinas para tratar con el Papa de la Administración religiosa.

Las negociaciones se terminarán en fin de Julio.

Antes marchará dicho Gobernador, llevando el arreglo entre los dos poderes, que se refiere á la transformación de la Administración monástica española en organización parroquial con Obispos y clero indígena, ajustados á los elementos extranjeros.

Esto ocasionará que las Congregaciones francesas, incluso los jesuitas irán á Filipinas.

El gobernador de Cádiz ha comunicado al Gobierno que se le ha presentado una comisión de obreros salineros de Cádiz y San Fernando para manifestarle que, en reunión celebrada por ellos, habían acordado

de que los compañeros que entraran embriagados al trabajo no pudieran dedicarse á sus labores durante tres días, con el fin de combatir en esa forma el vicio de la embriaguez.

Ha llegado á Cristiane la combata «Nautilu» escuela de guardias marianas.

El eminente cirujano Doctor Cisneros ha practicado una operación de operación á la hija del señor Sigasta.

La operación ha sido hecha con gran fortuna.

Telegrafan de Cádiz diciendo que se teme generalizarse la huelga de obreros del campo en toda aquella provincia.

Se han desestimado por la superioridad las reclamaciones presentadas al escalafón provisional de las Normales de maestras, y dentro de breves días se publicará en la *Gaceta* el definitivo.

Las noticias oficiales recibidas sobre la langosta en la Dirección de Agricultura dicen que el insecto ha pasado al estado de volador, lo cual hace ineficaces los trabajos de extirpación, que hasta el Otoño ya no podrán ver florecer con esperanzas de éxito.

En Badajoz el juzgado militar ha puesto en libertad á 26 de los detenidos con motivo de los últimos sucesos.

Dentro de poco tiempo se pondrá en libertad á mayor número.

Ha fundado en el Havre el crucero de guerra «Carlos V», en cuyo puerto habrá de esperar la llegada del príncipe de Asturias, el cual se dirigirá á Inglaterra en el citado vapor, con objeto de representar á España en el acto de la coronación del rey Eduardo VII.

La *Gaceta* publica una real orden del ministro de Instrucción pública, disponiendo que el pago de nuevos aumentos, voluntarios, premios y retribuciones á los maestros de primera enseñanza, sean de cuenta de los respectivos Ayuntamientos.

En el Seminario Pontificio han obtenido el grado de doctor en la facultad de Sagrada Teología, don Cipriano Isla Zorrilla y don Angel Vázquez Faguas.

De doctor en Derecho Canónico, don Eloy Usallán y don José María Goy.

De Licenciado en Cánones, don Jesús Sanmartín, don Maximino Calles y don Aurelio Cruz.

Mañana se celebrará en Ciudad-Rodrigo una gran fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, distribuyendo á primera hora la comunión general el señor Obispo de aquella diócesis.

La Sociedad de Licenciados del Ejército celebrará mañana á las nueve de la noche una Asamblea general de carácter público, en su local de la calle del Prior.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, los saben las madres se cura con la *Lactoferrina* del Dr. Caldeiro. En farmacias, 5 pesetas; por 550 la remite por correo el autor, Puerta del Sol 9, Madrid.

Hin regresado de Alba de Tormes, después de asistir á las fiestas de la coronación del Rey en Madrid, la señora vizecondesa viuda de García-grande y la bella señorita Carmen La Peñosa, y los señores de Clavijo.

En las inmediaciones del pueblo de San Pelayo y cuando se hallaban dedicados unos labradors á las faenas agrícolas, fueron agredidos por otros sujetos de la misma localidad.

Avusada la guardia civil los autores del hecho fueron detenidos.

En Aldea Nueva tendrán lugar dos corridas de novillos los días 24 y 25 del actual.

Esta usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escríbanse pormenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. *Internacional Austral Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., Ea Sall Ave.*

Hoy harán su entrada en el Noviciado de Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón en Madrid, las bellas y distinguidas señoritas salmantinas Emilia de Topia y López y María de los Dolores Aparicio y Manzano.

Prévos brillantes ejercicios, ha obtenido el grado de Licenciado en Medicina, con la nota de sobresaliente el aprovechado alumno don Ubaldo Hernandez Pérez, hijo de nuestro estimado amigo el Oficial de la Secre-

taría de la Audiencia señor Hernández de Sanz.

Felicitemos al nuevo médico, deseando tantos triunfos en el ejercicio de su profesión, como ha obtenido al hacer la carrera.

Ha regresado de Madrid el organista de la catedral señor Lademina.

También ha llegado el que lo es de Capilla real, don José M. Bañagos, que viene exprofesamente á inaugurar el órgano de la Purísima.

MERCADO TRIGUERO

Operaciones muy reducidas.

Solo se han vendido procelencias de Salamanca á 45 reales fanega, y de Fuentes de San Esteban, trigo superior, á 45 1/2. — ROLDOS.

Audiencia provincial

En la causa por los supuestos delitos, de falsificación y estafa, contra el secretario que fué de Sahelices el Obispo, Gregorio Urdin Grande, el Jurado, constituido como sabán los señores en la Sección primera, pronunció veredicto de inculpabilidad, dictando á continuación la *Sala* sentencia absolutoria.

La vista cuyo señalamiento dimos en nuestro último, por equivocación para hoy, no lo es á hasta el próximo lunes.

Leemos en *El Lábaro*: «Ha fallecido en Orens la señora doña Carmen Montenegro Marquesa de Lois, prima del segundo jefe de esta estación telegráfica don Ernesto Salgado Montenegro, el que, según nuestras noticias, heredará el título y una buena fortuna.»

El presidente de la Sociedad «Los Hijos del Trabajo» nos ruega que, en la imposibilidad de poderlo hacer por invitación individual, pongamos en conocimiento de todos sus socios el fallecimiento del presidente honorario, excelentísimo señor don Isidoro García Barrado, invitándoles á que concurren á la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, á las diez y media de la mañana.

La «Unión Escolar», asimismo, ha acordado, en junta general, asistir al entierro del que en vida fué socio honorario de dicha sociedad, señor García Barrado, invitando por nuestro conducto, á todos los estudiantes, que concurren á recibir el último tributo á la memoria del finado.

Esta mañana en el camino de la estación ripieron los carreteros Roque García Marcos y Francisco Fraile, ocasionando este último á aquél dos heridas ineludibles, con una navaja, en la espalda, de las que fué curado en la Casa de Socorro.

El Juzgado entiende en el asunto.

Una nueva desgracia aflige á la respetable familia del conocido comerciante don Prudencio Santos Benito.

Su hija doña Vicenta Santos Benito, esposa de don Calixto Pérez del Castillo, que también se halla enfermo, ha fallecido en la noche pasada, llenando de amargura los corazones de sus deudos.

Nos hacemos partícipes del dolor que experimenta la desconsolada familia.

Hoy han terminado de practicar los ejercicios para el grado de Bachiller, don Julio López Sánchez y don Gonzalo Iglesias, con la nota de sobresaliente, y don Manuel del Yerro Ruiz Zorrilla, don Julio Peñáz Brihuega, don Manuel González Abaroto, don Juan Manuel Restana Moreno, don Luis Parado Nava, don Juan González Siler, don Raimiro Harañadez y don Manuel Méndez, con la de aprobado.

Más del viaje.—Asamblea

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 21.—1125.

Canalejas, según despachos de Vinaroz, ha sido objeto de un entusiasta recibimiento.

Dicho exministro demócrata regresará á esta corte del 26 al 27, con objeto de asistir al banquete popular

que se organiza en su obsequio para el día 29.

Adelantan los trabajos de organización de la Asamblea que los alcaldes castellanos celebrarán en Santander en el mes de Julio próximo.

PALMA.

Todos aquellos suscritores al NOTICIERO SALMANTINO, que se ausenten de la respectiva localidad en que habitan durante la temporada de verano, recibirán nuestro diario, sin aumento alguno de suscripción, en el punto donde se les su residencia.

Se vende en pública subasta, que tendrá lugar el día 28 del corriente á las doce de la mañana en la Notaría del Doctor Prada, Rúa, 61, una casa situada en esta capital, Carretera de Vigón número 18.

El título de propiedad y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

SE VENDE una casa en la Plazuela de Santa Eulalia, con cochera, pozo, corral y grandes habitaciones. Informarán en la posada de referida plazuela ó en la administración de este periódico.

SAN ILDEFONSO

Academia general de enseñanza

Prior, 18, Salamanca

Director: D. Fabián Villoria Méndez

(Licenciado en Filosofía y Letras)

Con el propósito de presentar al público un resultado verdad de las notas obtenidas en esta Academia, al verificarse los exámenes de prueba de curso y con el sano fin de huir de esos anuncios hiperbólicos que en algunos casos se suelen publicar, tenemos el gusto de consignar los nombres y apellidos de los alumnos de este Colegio que han sido agraciados, unos con las notas de Sobresaliente (con premio) y otros con la de Notable y son: don Carlos Romo Cabezas, don Domingo Guevara Martín, don Mauricio García Isidro, señorita Teresa Iglesias Recio, don Baltasar Guevara Moreno, don Fabián Alvarez Incaetal, don Eusebio Hernández, don Antonio García Martín, don Angel Iglesias Recio, don Nazario Ramos Luengo, don Vicente Juanes Iglesias y Honorio Martínez Hernández. Los alumnos restantes que han estudiado en esta Academia, fueron todos aprobados, en sus asignaturas, únicamente hemos tenido un examen suspenso entre los 126 que se han verificado.

Además el Licenciado en Ciencias don José Feroat, profesor de este Colegio, ha preparado particularmente á don Cristóbal Polo Méndez, obteniendo este alumno tres sobresalientes con premio, igualmente que los señores anteriores Romo Cabezas y Guevara Martín.

Se admiten alumnos para el repaso de las asignaturas del grado Bachiller y de Alemán. Precios módicos. 20—11

Academia preparatoria

Preparación completa para carreras especiales, militares y civiles (ingenieros, sobrestantes y ayudantes de Obras públicas, peritos electricistas, topógrafos, etc.), por los ingenieros don Ezequiel Urdin de Vera y don José Fernández de Villata, auxiliados por un completo y competente cuadro de profesores.—Rápida preparación para las Escuelas de ingenieros industriales.

Se admiten internos, medie pensionistas y externos.

Reglamentos, honorarios, y detalles en la Casa de la Academia, calle de los Doctrinos (antes Prado) número 1, entre suso; de ocho á diez de la mañana y de una á tres de la tarde. 51

SE ARRENDONA

Por el nuevo consejo de familia de los menores Corti Delgado se ha acordado proceder al arrendamiento de la casa sita en esta población, calle del Prior número 3, denominada «Café del Siglo».

Informarán, en Salamanca, don Antonio Lezano, Plaza de la Libertad 11 y en Ciudad-Rodrigo don Angel Sánchez. 15—12

BERNARDO CACHORRO

Lonja de la Carcel 5 y San Justo 17 y 19

Se liquidan en esta casa todas las existencias de calzado á precios de fábrica por cesación del artículo.

No confundirse, San Justo 17 y 19.

COMPRA-VENTA MERCANTIL

JUAN DEL REY, 8, pral.

VENTA DIARIA

Baratura sin igual en ropas, alhajas y calzado de todas clases.

Especialidad en capas, trajes para hombre, relojes de bolsillo y mantones de Manila.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

